## CÁMARA DE INDUSTRIAS DEL URUGUAY



## SEGUNDA JORNADA DEL PROYECTO DE MAPEO Y SISTEMATIZACIÓN DE PROCESOS DE COMERCIO EXTERIOR

» Se desarrolló una nueva etapa del "Proyecto de Mapeo y Sistematización de los Procesos de Comercio Exterior", durante los días 7 y 8 de mayo, que estuvo a cargo de la Dra. Erika Medina y el Dr. César García de PROCOMEX. Se enfocó en la detección de los cuellos de botella existentes en el proceso de las exportaciones marítimas.

El Proyecto de Mapeo de Procesos de Comercio Exterior es una iniciativa de la Confederação Nacional da Indústria (CNI), financiado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), con la ejecución de PROCOMEX y apoyo de la Cámara de Industrias del Uruguay.

En esta oportunidad se trabajó sobre el mapa físico elaborado en jornadas anteriores, a través del relevamiento de los cuellos de botella existentes en el flujo de comercio de dicha operación, utilizando una modalidad de trabajo grupal, logrando la intervención y captando el interés de todos los participantes.

Cabe destacar que cada grupo trabajó sobre la identificación de oportunidades de mejora en cada actividad del flujo mapeada, y que estuvo integrado por representantes de cada eslabón de la cadena.

En este sentido, se logró reunir nuevamente a los principales actores de la cadena de exportaciones marítimas, obteniendo una amplia concurrencia de empresas exportadoras, despachantes de aduanas, operadores portuarios, servicios marítimos, etc., interesados en contribuir con la tarea propuesta, en base a su experiencia diaria.

El compromiso y la colaboración de las organizaciones y empresas participantes, permitió alcanzar un diagnóstico certero de las principales dificultades reales que presentan las exportaciones marítimas, dando lugar a la posible identificación de diversas soluciones.

Se destaca que la expectativa de la CIU al participar de este proyecto, es la de contribuir con la mejora continua de los procesos de comercio exterior, en base a la facilitación y trasparencia de los mismos, con el objetivo de aumentar la competitividad del sector industrial y exportador.

Por otra parte, PROCOMEX se encuentra realizando mapeos paralelos en Chile y Paraguay. La información relevada en los mismos será utilizada por el BID para el desarrollo de una herramienta de Sistematización de los Procesos de Comercio Exterior (SPCE), que integrará la plataforma Intrade-BID, donde se compartirá información sobre los procesos, procedimientos y documentación aduanera requerida por cada país.

## Próximos pasos:

Los días 4 y 5 de junio del corriente, se dará continuidad al proyecto, realizando en dicha instancia la búsqueda de soluciones a los problemas previamente planteados. El objetivo final será realizar una reunión conjunta con el sector oficial, en procura de la implementación de tales soluciones.

En este sentido, cabe resaltar que solamente aquellas personas que han participado de las reuniones previas de mapeos, serán quienes puedan participar de la reunión con el sector oficial.

El destacado aporte y esfuerzo de los representantes de las empresas y organizaciones que se listan a continuación, permitió un avance significativo en esta nueva etapa del Proyecto:

- Gustavo Dendi Despachante de Aduana
- JAUME & SERÉ
- MONTECON S.A.
- Coop. Nacional de Productores de Leche
- Facal & CIA
- Francisco Ferraro Despachante de Aduana
- GRUPO EPP: Despachantes de Aduana y Comercio Exterior
- PEPSI COLA MANUFACTURING CO. OF URUGUAY S.R.L.
- Schandy S.A.
- Marcelo Faccio Despachante de Aduana
- Laboratorio Microsules Uruguay S.A.
- TAKATA Uruguay S.A.
- Grupo Calvelo Despachante de Aduana
- Murchison Uruguay S.A.
- Alfredo Rama y CIA Despachante de Aduana
- Roberto Depaulo Despachante de Aduana
- Gustavo Amespil Despachante de Aduana
- Asociación de Despachantes de Aduana del Uruguay (ADAU)

Por información adicional: Dirección de operaciones de Comercio Exterior coex@ciu.com.uy Tel.: 2604 04 64 int. 139 y 302







